

El 2018 devino uno de los años más complejos en el abasto de agua en la provincia, tal y como evidencian las publicaciones digitales sobre el fenómeno y la opinión de la población. Aunque en el 2019 esta problemática varió un poco su percepción, la situación con el alcantarillado de la ciudad, salideros y entrecruzamientos de agua permanecen como constantes preocupaciones entre los cienfuegueros.

Información detallada || [Aquí el pueblo, sobre el abasto de agua y la higiene en Cienfuegos.](#)

Por tal motivo, la primera emisión del programa radial Aquí el pueblo, conducido por las máximas autoridades del Partido y el Gobierno en la provincia, abordó el tema del abasto de agua, el saneamiento y la higiene en la provincia.

Durante la transmisión se recibieron 22 llamadas, donde se pudo apreciar que la población no solo busca solucionar sus problemas puntuales, sino que hay preocupación por la higiene y limpieza y embellecimiento de la ciudad. Un total de 5 llamadas no salieron al aire, relacionadas con el derroche de agua en Los Pilotos, de personas que crían cerdos y tupen las tuberías. También de una anciana que denunció la destrucción del nuevo parque de la avenida 72 en Pueblo Grifo viejo por un salidero en el centro del parque.

Félix Duarte Ortega, primer secretario del Partido en Cienfuegos, explicó que “ninguna de las llamadas quedará sin respuesta. En las comisiones de trabajo el Partido y el Gobierno, estaremos abordando estos asuntos y personalmente estaremos yendo a los lugares para trasladar a nuestro pueblo las soluciones y alternativas que hemos buscado para solucionar esos problemas”.

Estas fueron las llamadas y opiniones de la población:

- “En Pueblo Griffo está bien. El agua entra a veces a las 6am, un día sí y un día no. Un día entra fuerte y otro suave. Tuvimos problemas con el agua tiempo atrás pero después que arreglaron ya no hemos tenido problemas. Los salideros sí son complejos, hay 6 salideros, incluso hay aguas albañales”.
- “En la Calzada está normal, un día sí y un día no. Eso de los salideros sí está mal, hay uno por el Servicentro Oro Negro y un fanguero, y hasta ahora no ha venido nadie a arreglar eso”.
- “En Punta Gorda estaba la situación crítica hace un tiempo atrás, pero ha mejorado. Frente a Palmares hay un salidero”.
- “En la Juanita, es un lugar complicado por el abasto de agua, hay una zona que hace años no recibe agua por la pila, las personas con sus inventos y alternativas han tenido acceso al agua potable, pero a veces ni así han podido. Por estos tiempos ha habido

cierta estabilidad”.

- “En la Mar el agua viene bien, la basura la recogen bien, el problema del frente de mi casa es el salidero que hay que se puede llenar tres veces la Hanabanilla con el agua que se bota ahí. Dos años lleva eso ahí, han estado 20 veces y sigue igual”.
- “En la esquina de San Fernando y Casares siempre está tupido, cuando viene el agua la calle es una piscina”.
- “Hay una pequeña avería en la calle 16 entre 73 y 75 que entonces sale el agua por toda la calle, eso lleva unos cuantos meces”.
- “Los buscadores de materias primas, rompen las javitas y se bota el desperdicio, se ensucia la ciudad. Eso contribuye a los roedores, a las ratas. Hay algunos basureros que han hecho las personas que no se debe botar la basura en las calles. Ha mejorado bastante porque esta estaba bastante malo, ahora pusieron unos tanques, vamos a ver hasta cuando dura”.
- Mariela Méndez, presidenta del Consejo Popular San José: “A nuestro municipio le fue asignada la sede por el 26 de julio y estamos muy contentos, pero necesitamos del apoyo y el concurso de los directores provinciales que se encuentran en el programa. Nos urge que el director provincial nos apoye en el tema de los salideros, necesitamos fuerza mecanizada: una retroexcavadora. Nuestro consejo popular tiene varias afectaciones, específicamente en la carretera de Mal Tiempo, esquina Estrada Palma, Calle República, Calle Trujillo, entre otras. Constituyen planteamientos históricos de la población en la rendición de cuenta y por despacho”.
- “Sobre el problema de acueducto, tenemos un tiempo solicitando la solución de los salideros, hay viviendas que no reciben agua en la zona 251, reparto los Médicos, reparto Militar y Hermanas Giralt. Las tupiciones y los vertimientos llevan mas de un año, se han tramitado a todos los niveles y no hemos tenido una respuesta. ¿Cómo acueducto le va a dar solución?”.
- José Ordoñez Valladares: “Le hice un planteamiento al primer secretario del PCC en el estadio y me dijo, vaya al partido y haga los trámites correspondientes, me atendió muy bien. Estoy a su disposición, muchas gracias y siga así que lo necesitamos en Cienfuegos”.
- “Nos encontramos muy satisfechos con la labor desarrollada por Félix Duarte, con el poco tiempo que lleva, porque se han visto los resultados en el orden económico, político y social. Este tema ha ido mejorando paulatinamente, se ven menos salideros, y salideros de aguas albañales, se ve una notable eficiencia en la recogida de desechos sólidos, aunque hay lugares aun enyerbados y con huecos. Los compañeros de acueducto y comunales con los pocos recursos que tienen han hecho bastante, aunque el gobierno debe ayudar con más recursos y herramientas, para que mejoren los servicios. Los compañeros de comunales los he visto yo metidos en aguas albañales para destupir tuberías, una labor anónima y que merece el reconocimiento de la población”.
- “Yo llamo desde el Túnel, donde está la principal fuente de captación del agua para la cabecera provincial. Oigo en la radio a las personas quejándose de que el agua no llega o llega sucia. Hay que ver aquí donde sale la conductora, la famosa represa, que eso está en estado crítico, llena de arena, nunca tiene nivel. Nadie lo visita, hace como tres meses vino el director de Acueducto, con mucha disposición, pero se llevaron el vástago de la compuerta para arreglarlo y nada. Hace falta que lo devuelvan y la arreglen para poder limpiar esa presa, para que los mismos pobladores y el operador

puedan limpiar la presa. En la misma conductora, en trayecto del Túnel y el Entronque, hay tres salideros que botan cientos y cientos de litros de agua”.

- “Les hablo de la comunidad Hermanas Giralt, donde estamos cansados de estas situaciones y que son peligrosas, salideros de agua de años que no se resuelven y afectan a la economía, así como el vertimiento de aguas albañales que corren heces fecales, etc. Hay muchos niños y corren el riesgo de enfermedades”.
- “Rolando Acosta Sardiñas: “En la calle 85 entre 20 y 22, hay un salidero de hace más de tres años que lo hemos reportado en varias ocasiones en los despachos, pensé que me iban a solucionar el problema, una brigada que hicieron el hueco, Ahora entra aguas albañales, que se mezclan con la tubería del agua potable”.
- “En Pueblo Griffio viejo la situación del agua es crítica, en la cuadra, hace más de 15 años que hay que estar cargando el agua o de un vecino. Antes me la daban, pero todo el mundo esta en la misma situación. Si no fuera por una pipa no consumo agua, y están malas por el problema del petróleo. Estuvimos casi un mes sin recibir el agua. Ahora cada 15 días. Otra es la fosa, una fosa colectiva al lado de la casa, que vierte, hace 20 y tantos años que no se limpia. Y tiene las calles asquerosísimas”.
- “En la calle 63 hace varios años se llevaron la tapa de un registro que va por la calle hacia la escuela Armando Mestre, lo hemos planteado con los delegados y no hay solución. Por ahí pasan varios niños y tenemos que poner troncos de palo. Cuando eso se llena de agua no se ve el hueco, la delegada dice que ella lleva la queja a otros niveles y nos dice que no hay tapas. Un día va a haber un accidente. En la misma calle 63 frente a la Forestal hay dos registros, se llena de agua la calle y a los vecinos les entra el agua a sus casas. Hace años hubo un chofer que tropezó de noche y falleció. Hay otra situación cuando podan las plantas, el reguero de gajos y hierba se queda en la acera”.
- “En el 2019 el Río El Inglesito tuvo dos crecimientos, y tupió las tuberías de desagüe de la Avenida 72 entre 57 y 59, y hay cantidad de vecinos perjudicados. La primera vez que vinieron el trabajo no fue eficaz. Cada vez que el río tiene un crecimiento viene la tupición. En las calles 53 y 55, y 74 y 76 los vecinos tienen problemas con el agua potable que no llega. Aquí en 57 y 74 una situación igual. Sin embargo, hay un salidero en la calle 63, entre 66 y 68, donde una cantidad de agua potable se desperdicia, se ha planteado en varias ocasiones y no se resuelve”.
- “Me siento muy preocupada por la contaminación de manganeso que existía en el agua de Paso Bonito, con una rotura, pero no se ha resuelto, una situación que a largo plazo puede afectar la salud”.
- “Mi comentario es sobre el saneamiento de la ciudad, el derrame de aguas albañales, está generando una falta de higiene además de afectaciones en las viviendas. Por la falta de limpieza de los registros, que no se realiza, y las indisciplinas que la población vierte cualquier desecho”.
- “En la avenida 36 calle 43 existe una tupición en el registro desde el día 15 de agosto, comencé a llamar a todas las instancias, y mandé un SMS al periódico y no he tenido respuesta. Es una brigada que tiene que venir a limpiar los registros, nos dijeron que era por los carnavales, y luego la situación coyuntural del combustible. Las aguas albañales están saliendo en la calle sin necesidad ninguna”.